

Bonjour,

L'équipe du « Groupe Médical Orval » est heureuse de vous faire parvenir cette pré-invitation au prochain colloque à Orval. Cette XXIIe édition réunira 15 orateurs !

Vous pouvez dès à présent consulter notre site <http://colloques-med-orval.be> pour des renseignements complémentaires et, si vous le souhaitez, télécharger certains PDF des éditions précédentes. Il est possible qu'un numéro de passe vous soit demandé :

Mot de passe : Valdor6823!

Le formulaire d'inscription vous sera communiqué début janvier quand la Commission d'Accréditation aura validé notre programme.

Bonne lecture !

Vincent Bartiaux, Jacques Buchet, Jean Delvaux, Bernard Fourez, Raymond Gueibe, Philippe Hanus, Marc Heyde, Stéphane Houbion, Gaëlle Marotte, Georges Richard et Aurélie Simon.

PROGRAMME COLLOQUE 2024 15-16-17 MARS 2024

Lieu :

Vendredi 15 et Samedi 16 : « Auberge de l'Ange Gardien » Orval, 3
6823 VILLERS-devant-ORVAL

Dimanche 17 : « Salle St Nicolas » à l'Abbaye d'Orval, Orval, 1
6823 VILLERS-devant-ORVAL

MODULE I VENDREDI 15 MARS 2024 PEDIATRIE – ADOLESCENCE 15h00-18h30

*** ADOLESCENCE ET SEXUALITE : DE LA NORMALITE A LA DERIVE**

Beryl KOENER, pédopsychiatre Ottignies

*** RESEAUX SOCIAUX. HARCELEMENT CHEZ LES ADOS**

Alain MALCHAIR, pédopsychiatre Ulg

*** PRESCRIRE DES MEDICAMENTS EN PEDIATRIE : LES RISQUES ET ASTUCES**

Bénédicte BRICHARD, pédiatre St Luc UCLouvain

*** LES TROUBLES DE LA MARCHE CHEZ LE JEUNE ENFANT (neuro & ortho)**

Ludo DE BORRE, neuro-orthopédiste Hôpital des Enfants Reine Fabiola Bxl

MODULE II VENDREDI 15 MARS 2024 20H00 - 22H00

« Histoires des écritures : De son origine à ... sa disparition »

Michel HERMANS, St Luc UCLouvain

MODULE III SAMEDI MATIN 16 MARS 2024 LA MEDECINE AU QUOTIDIEN

09h00-12h30

*** LES NOUVEAUTES EN 2024 DANS LES TRAITEMENTS DERMATOLOGIQUES**

Pierre-Dominique GHISLAIN dermatologue St Luc UCLouvain

*** NOUVEAUTES DANS LES VACCINS**

Julien DE GREEF, interniste - Infectiologue St Luc UCLouvain

*** PREVENTION DE LA PROGRESSION DE L'INSUFFISANCE RENALE CHRONIQUE**

Jean-Michel POCHEZ Néphrologue CHU UCL Namur

*** LE COÛT DES MEDICAMENTS/GENERIQUES ET LEUR PENURIE**

Jean-Marie MALOTEAUX St Luc, pharmacologue UCLouvain

*** L'IMMUNOTHERAPIE ET SES EFFETS SECONDAIRES**

Frédéric FORGET, Oncologue CHA Libramont

MODULE IV SAMEDI APRES- MIDI 14h30 – 17h30

THEME

« DIFFERENCE DE SEXE – DIFFERENCE DE PHYSIO-PATHOLOGIE »

Le point de vue :

- DU PHARMACOLOGUE

J-M MALOTEAUX, pharmacologue St Luc UCLouvain

- DE L'ALGOLOGUE

André MOURAUX, Neurologue St Luc UCLouvain

- DU CARDIOLOGUE

Agnès PASQUET, Cardiologie, St Luc UCLouvain

et le ... MICROBIOTE dans tout cela ?

Sophie LECLERCQ chercheuse qualifiée FNRS

MODULE V DIMANCHE MATIN ABBAYE D'ORVAL 10h00 – 12h00

Avec l'accord de la communauté d'Orval, ce module se déroulera au sein de l'abbaye.

« Addiction et spiritualité »

"Dialogue entre une théologienne et un addictologue : une rencontre surprenante? Divers thèmes seront abordés... Donner sens à sa vie pour un croyant ou donner un autre sens à sa vie pour une alcoolique abstinente, ne serait-ce pas là un acte de guérison? Tous deux n'ont-ils pas connu ce basculement, ce moment de révélation qui est un moment de foi pour l'un, l'arrêt d'un déni pour l'autre? Ne trouvent-ils pas un bien-être dans le partage et le réconfort du groupe, l'apaisement dans le rituel ? Dans leur mission respective, la théologienne comme le médecin ne doivent-ils pas se mettre humblement à la disposition de l'autre, en respectant les singularités réciproques dans un accompagnement sans contrainte, sans mensonge? Et si l'autre restait toujours un mystère pour la théologienne comme pour l'addictologue?"

- THEOLOGIEENNE : *Caroline WERBROUCK*



Elle est mariée et mère de famille.

Licenciée en théologie de l'UCLouvain, elle est aumônière en milieu hospitalier.

Déléguée épiscopale du Vicariat de la Santé du Diocèse de Liège, elle est particulièrement soucieuse du lien entre la théologie et la pastorale.

- ADDICTOLOGUE : *Raymond GUEIBE*



Il a fait toute sa carrière à la clinique Saint-Pierre à Ottignies comme psychiatre de liaison et alcoologue.

Après avoir rencontré le Père Bruno Cadoré, dominicain, pédiatre et fondateur de centre de bioéthique à la Catho de Lille, il s'est formé auprès de lui à la démarche d'éthique clinique. En même temps, ses confrères lui ayant demandé d'occuper des postes de gestion dans la clinique, il a terminé un Master en gestion hospitalière à l'UCL.

C'est avec cette double casquette qu'avec trois amis, dont le philosophe Michel Dupuis, ils ont fondé le GEFERS, un institut qui promeut la réflexion éthique dans le "prendre- soin". C'est ce qui lui a permis de voyager en France, d'y vivre de sa passion de l'éthique et de parfaire ses connaissances en alcoologie.